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土作坊(綠色生機社會企業) 
 
本社企之員工顧客，大多關注飲食健康之社群．近日得知政府因見坊間農田種植

愈來愈多基改木瓜，故有意一刀切豁免所有基改木瓜． 
 
基於此點，本社企有以下見解： 
 
質疑： 
１． 漁護署及專家小組認為基改木瓜已經安全測試，且木瓜非本港及中國之

本土物種，豁免種植不會影響本土生態．唯我們接觸很多種植木瓜自用的朋

友，本身是想選擇不吃基改木瓜，才會自種．署方說為方便自種者免刑責而

豁免基改木瓜，有本末倒置之嫌； 
２． 木瓜（正稱應是番木瓜 Papaya，與中國土種木瓜分開）雖非本土品種，

唯所接觸自家種植木瓜之人士，多望種植無基改木瓜．香港生態環境狹小，

如有現行安全檢定未能預計之污染情況出現，將徹底傳染香港之木瓜種植． 
３． 「執行困難」及「擾民」乃漁護署所提出豁免之原委，唯漁護署可以提

供種子之方法讓市民有選擇之權利． 
４． 本港之農民漸多轉為有機農民，希望以精耕細作，增加本港農業之產

值．漁護署亦在推動有機耕作．唯同時，署方反倒豁免基改木瓜，似乎自相

矛盾． 
 
基於以上三點，本社企提意如下： 
１．漁護署提供或與合法承辦商合作，出售非基改木瓜的種子．讓香港欲種植非

基改木瓜而無從得知所以的朋友，可以安心種植，讓其有生產之選擇權； 
２．與本港、國內外反對基因改造之專家接觸，平衡署方之意見； 
３．基於香港狹窄之生態情況，出現非預計之情況，所有非基改之木瓜難逃被污

染，故反對一刀切豁免引入及種植基改木瓜． 
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